

## Las brigadas rojas en el frente de Madrid siguen en sus descalabros

### Un ataque precedido por carros rusos terminó con la más grande de las desbandadas

Se quemaron seis tanques y dos quedaron inutilizados.—Nuestras tropas con arma blanca y granadas de mano causaron al enemigo una verdadera carnicería.—En los encinares del Pardo y Casa de Campo se está enterrando a toda la escoria internacional

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

### Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 11 de Abril de 1937:

#### EJERCITO DEL N.:

5.ª división: Sin novedad.  
6.ª división:—El enemigo atacó la posición de Banque, en el frente de Santander, siendo duramente rechazado y cogiéndole 15 muertos y 7 prisioneros.

En Vizcaya y en la posición de Arralde, van enterrados 77 muertos enemigos, del ataque rechazado en dicha posición. En este frente, se han presentado 21 milicianos, con armamento, y 40 paisanos.

8.ª división:—Sin novedad, con ligeros tiroteos y cañoneo.

#### CUERPO DEL EJERCITO DE MADRID:

División de Avila.—El enemigo ha iniciado nuevos ataques en el sector de Robledo de Chavela, que han sido rechazados duramente, cogiéndose 37 muertos, 56 fusiles y abundante material de guerra, todavía no clasificado.

División de Soria.—En el sector de Soria, sobre la carretera de Guadalupe, un intento de ataque enemigo fué deshecho por nuestras armas automáticas, y le obligó a repliegarse con gran número de bajas.

División reforzada de Madrid.—Un grande e intenso descalabro han sufrido las fuerzas rojas en el frente de Madrid. El enemigo ha llevado a cabo un intenso y reiterado ataque, tras potente preparación artillera, que ha sido duramente rechazado, habiendo segado materialmente las oleadas de asalto de enemigo a consecuencia de nuestro fuego, a pesar de los 42 tanques que protegieron el ataque donde vistió más importancia en el Cerro del Águila y Cuesta de las Perdices, donde fuimos atacados por las brigadas extranjeras Riste, Trajar, Dimitroff y 57 y 58 de campesinos, a las que se produjeron más de 3.000 muertos, de los 16.000 atacantes. Las fuerzas de la Ciudad Universitaria, compuestas de legionarios, salieron de sus trincheras cantando el «Himno de la Legión» y atacando al enemigo por el flanco. Al ser rechazadas las brigadas atacantes, fueron ametralladas por las propias armas automáticas de los rojos, para detener así la desbandada de los asaltantes. El comportamiento de todas las tropas nacionales supera, en heroísmo y en técnica, a cuanto pueda decirse.

El día de hoy ha sido de gloria para nuestras tropas madrileñas y de descalabro para las fuerzas rojas.

#### EJERCITO DEL S.:

Intentos de ataques en distintos puntos, rechazados apenas iniciados. Salamanca 11 de Abril de 1937. De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

#### Aviso

Queda prorrogada hasta el 30 del corriente la cobranza voluntaria del Arbitrio municipal sobre «Anuncios y Carteles», que se efectuará en las Oficinas de Recaudación, Plaza de Cort, n.º 10, entresuelo.  
Palma, 12 Abril de 1937.

#### C. Pascual

Médico especialista  
Piel, Sífilis y Vias Urinarias, Próstatas, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas.  
Aplicación del 914 y 606 a 5 ptas.  
Dietaria corrientes eléctricas, Lámpara de cuarzo, etc.  
Consulta de 11 a 1.  
Consulta económica de 6 a 8, 2 pesetas. Mesquida, 9. (Junto al Borne).

### «Ejercer la Justicia es la más augusta misión del Jefe del Estado»

#### «Franco el justiciero»

Pleno de emoción, escribo estas líneas sintiéndome orgulloso de ser Español y de ser un Soldado que está a las órdenes de Franco.

He tenido el alto honor de presenciar el solemne acto del ejercicio de la Justicia por el Jefe del Estado.

El Asesor jurídico daba cuenta detallada de cada caso que se presentaba al fallo Supremo. Ni en su ademán, ni en su voz, ni en su mirada, daba a entender aquel digno hombre, al que acompañan todos los buenos sentimientos, cual era su opinión o su criterio, reservando puramente para el Jefe, la augusta misión de juzgar por sí mismo.

El General, a pesar de la inmensa complejidad de los problemas que en cada momento tiene que resolver, de la guerra y del Estado, escuchaba, atento e inmóvil el relato de cada sentencia.

Después de una brevísima meditación: Dictaba su fallo. Yo contenía mi respiración y después de escuchar el fallo del Jefe, nuestras miradas se cruzaban y ni una sola vez, la mía dió pruebas de duda: lo que mi conciencia había fallado era, idénticamente lo mismo, que el fallo del Jefe.

Dos veces al cruzarse nuestras miradas, los ojos estaban empañados y no era porque el fallo hubiera sido terrible, sino porque la magnanimidad del corazón de Franco, se había antepuesto en aras de una Justicia tranquila y sin odios y había conmutado la pena, apartando de su

mente cuanto pudiera en aquel caso separarle de la vía de la más serena justicia.

En todas cuantas causas, y eran muchas, que los Tribunales proponían la aminoración de la pena, todas las aprobó. En aquellas en que el fallo fué a condena definitiva aprobando la sentencia dictada por el Tribunal, las pruebas aportadas habían sido tan plenas y tan horrendos los crímenes contra la Patria y contra los semejantes, que no había camino posible de clemencia, atendiendo a los altos deberes de la defensa de la misma existencia de la Patria y de la defensa de la vida y del honor de los ciudadanos pacíficos. En los demás casos imperó la generosidad.

Nadie, ninguno que no haya cometido crimen, y el crimen haya sido probado plenamente en los autos y en el juicio, ha sido conmutado. Ante la menor duda, la pena se ha conmutado o se ha mandado en consulta al Alto Tribunal Militar.

Al terminar aquellas dos horas tan intensas de mi vida, me permití, con todo el respecto que guardo al Jefe del Estado, decirle: «Mi General, perdón por mi atrevimiento, pero como Español y como Soldado, he de manifestarte mi admiración al contemplar como administras la Justicia y como se manifiesta tu corazón tan generoso, tan cristiano, y tan español.»

JOSÉ MILLÁN ASTRAY

### CRONICAS DE LA LUCHA

Los doctos en arte militar, cuando enjuician bajo ese exclusivo aspecto los hechos de armas de la discordia civil del pasado siglo que tuvo por escenario el país vasco, conviene en que su larga duración, así como los inexplicables fracasos y los éxitos sorprendentes e insospechados que se registraron en el transcurso de la contienda, fueron debidos a la natural fortaleza de Vasconia, defendida tenazmente por los nativos, aptos en sumo grado para la guerra de montaña, herencia de sus antecesores los cántabros, cuya fama ya encomiaban en tiempos remotos. Los historiadores griegos. Cabe añadir, a efectos de posteriores comentarios, que el fusil a cargar por la boca era la única arma de fuego portátil conocida en aquella época, cuyo alcance y rendimiento resultan irrisorios al ser comparados con la eficiencia de las modernas armas automáticas. Pero el caso es que con aquel fusil, las famosas trincheras que idearon y la natural fortaleza del suelo, Vasconia durante siete años se defendió, desbaratando y haciendo fracasar todos los planes fraguados para sojuzgarla.

Hoy, el espíritu rebelde de Vasconia vuelve a oponer a España, después de un siglo de tregua, resistencias mil veces más formidables que aquellas que detuvieron en la pasada centuria a los Ejércitos gubernamentales. La naturaleza, la ciencia y el arte, de consuno, han sido puestos a contribución y han laborado al servicio de un propósito conducente a crear un obstáculo más fuerte que el más fuerte y decidido propósito humano de abatirlo. Naturalmente, aportó la intrincada y caótica fragosidad de la montaña vasca con sus cumbres y sus simas, sus cántiles y sus ásperas e inaccesibles vertientes, sus breñas y sus despeñaderos y sus tajos y sus abruptos valles. La ciencia estudió y dijo cuales eran las formas más apropiadas, los espesores más seguros, los materiales más sólidos; y las armas mortíferas y los explosivos más destructores y los modos y maneras de dañar más. Y el arte aprontó manos y brazos especializados en dar forma a los cálculos y fórmulas dictadas por la ciencia; y hasta el tiempo dejó transcurrir los días que eran necesarios, ocho meses, para dar cima a la gigante organización defensiva proyectada, potente baluarte de rocas, cemento y hierro, erizado de máquinas guerreras modernísimas, dispuestas con arreglo a la más perfeccionada

### técnica bélica ortodoxa, a vomitar granizadas de plomo sobre quien osare acercarse a la muralla en s6n de guerra. Y en s6n de guerra y al grito de VIVA ESPAÑA, han arremetido las tropas de Franco contra el soberbio bastión vasco; y van demoliéndolo; y lo abatiarán; y sobre sus ruinas será clavada la enseña nacional.

Ocupación de los puertos de Barasar, Sumetza y Urquiolá  
El día 5, fecha siguiente a la de la ocupación de Ochandiano, la persistente lluvia no permitió continuar la ofensiva, dedicándose los nacionales a operaciones de limpieza en el valle. A última hora de la tarde, anochecido ya, el enemigo por vez primera desde el inicio de esta ofensiva, contraatacó. Una breve preparación artillera, preludeó el avance de varios millares de milicianos precedidos de algunos tanques rusos. El fracaso fué completo. Los prisioneros capturados manifestaron que los contingentes que habían tomado parte en el ataque, formábanlo fuerzas de refuerzo procedentes de Oviedo y Santander; y uno de ellos pertenecía a un batallón llegado hacía dos horas al frente.

Al día siguiente, 6, a pesar de seguir lloviendo, aunque con menos intensidad que el anterior, se reanudó el avance. Organizáronse tres columnas; la de la izquierda estaba integrada por fuerzas de infantería y falangistas; la del centro, por el Tercio de Requetés de Navarra; y la de la derecha, formábanla los regulares del octavo Tabor y algunas milicias auxiliares. La primera se encaminó al puerto de Barasar; la segunda al de Sumetza; y la tercera a los altos de Urquiolá. La ocupación de estos tres pasos es indispensable para caer sobre Durango. Por el puerto de Barasar, (688 m.), pasa la carretera de Vitoria a Bilbao; por el de Sumetza, pasa otra vía que conduce de Ochandiano a Dima, villa situada en el valle del mismo nombre, ya en la vertiente norte; (esta vía se une a la anterior más allá de Dima) y por el de Urquiolá, (737 m.), pasa la que conduce a Durango. La posesión de estos pasos el enemigo la disputó tenazmente, comprendiendo su gran importancia; y sus cañones batieron fuertemente las columnas nacionales durante toda la operación, dificultando la marcha, ya de sí lenta, efecto de la aspeza del terreno, erizado de obstáculos y cubierto a grandes trechos de bosque, pinos, fresnos, y castaños, a cuyo amparo combatían ocultas las guerrillas vascas.

La columna que se dirigía al puerto de Barasar, por la carretera de Vitoria a Bilbao, halló un obstáculo que la obligó a hacer alto. A una patrulla que flanqueaba las fuerzas que iban en vanguardia, siguiendo un sendero, súbitamente sorprendióla el fuego enemigo, que provenía de una cueva ocupada por quince milicianos vascos, en la que habían sido emplazadas dos ametralladoras. Esta caverna abierta en el macizo, en posición dominante, batía un tramo de la carretera por la que marchaba la columna. Fué, pues, preciso anular el obstáculo, y como era imposible el acceso directo a la cueva, porque la pendiente era áspera y habían sido cortados a ras de tierra los pocos abetos que estorbaban la visión, el camino a seguir para llegar a la caverna no presentaba ningún reparo utilizable. El Capitán que mandaba la vanguardia mantuvo sus hombres junto al sendero, desfilados del fuego enemigo; y entre tanto, ocho voluntarios descendían al valle y dando un gran rodeo trepaban sin ser vistos de los ocupantes de la cueva, por un acantilado hasta colocarse en un plano superior sobre la entrada de la caverna, en la que tras un parapeto de sacos terrosos tenían emplazadas las dos ametralladoras. Dos bombas de mano arrojadas con certera puntería inutilizaron las máquinas y mataron cuatro sirvientes. Los demás, desalentados, levantaron en alto los

fusiles y salieron de la cueva gritando ¡VIVA ESPAÑA! Fueron capturados. La columna pudo proseguir la marcha hacia su objetivo, que no alcanzó hasta el día siguiente.

La columna del centro hallando menos resistencia logró coronar el paso de Sumetza antes que cerrara la noche. La que se dirigía a los altos de Urquiolá, a media tarde fué atacada por los rojos, que como el día anterior, pusieron en juego tanques rusos y ahora también carros de asalto. Los Regulares les cerraron el paso en la carretera y la aviación intervino brillantemente, bombardeando y ametrallando sus contingentes hacinados en el valle de Ochandiano. Durante el combate no se vió ni la sombra de un avión enemigo. La columna pernoctó en las posiciones con tanto éxito defendidas, pero más allá de la media noche las fuerzas se movieron hacia los altos de Urquiolá y cuando amaneció el día siete, se hallaban a poco más de un kilómetro de su objetivo. Despuntó el día aturdo tormenta y mantuvo su cariz plomizo toda la jornada, pero no llovió. El enemigo no se había cuidado de fortificar los altos de Urquiolá, porque creyó que la línea defensiva que organizara al Norte de Villarreal y el campo atrincherado de Ochandiano eran suficientes para detener cualquier ataque por formidable que fuese, procedente del sector alavés. La señalada línea defensiva construida al Norte de Villarreal, en dirección al monte Arangujo, estaba formada por un murrallón de cemento armado de más de dos metros de altura y sesenta centímetros de espesor, aspillero para fuego de fusil y ametralladora; teniendo cien pasos delante, dos líneas de trincheras cavadas y alineadas con arreglo al más depurado tecnicismo bélico, con parapetos de cemento y pasarelas de uno a otro ramal; y cubriendo todo ese conjunto, una triple alambreda de espinos tejida con intrincado arte y sujeta al suelo con fuertes estacas de hierro. Ese obstáculo fué salvado por las fuerzas nacionalistas los primeros días de la ofensiva; y batido después el campo atrincherado de Ochandiano el enemigo hubo de proveer a la defensa del puerto de Urquiolá, lo que hizo cavando a toda prisa trincheras poco profundas y estrechas que no reunían condición alguna para una seria resistencia, ya que apenas ofrecían resguardo a sus ocupantes; tanto así, que los cadáveres hallados en ellas presentaban todos heridas en la cabeza. También emplazó el enemigo múltiples ametralladoras a uno y otro lado de la carretera, en las ondulaciones del terreno; y en un grupo de abetos a poca distancia del paso, colocó una batería. Los nacionales combatieron todo el día para ocupar los llamados altos de Urquiolá que comprenden no solo el paso de este nombre, sino los montes que lo dominan, tales como el Segiban de 932 metros de elevación y el Altum de 983 metros, estrabación del Amboto. Esas dos eminencias se lograron a primeras horas de la tarde y poco después se desahogó la última fase del ataque, lanzándose la Infantería nacional y los Regulares marroquíes al asalto del paso con bombas de mano que en esta campaña se ha demostrado son el arma por excelencia. A las tres de la tarde se había conseguido el objetivo. Los dos batallones enemigos que defendían el puerto se retiraron a Durango utilizando cierto número de camiones dispuestos al efecto al otro lado de la vertiente; los que no lograron llegar a ellos, huyeron al amparo del bosque. Solo un grupo bastante numeroso que se batió en una posición algo distante no pudo retirarse a tiempo, y hubo de capitular tras breve lucha. Los prisioneros vestían en su mayor parte camisetitas de punto de colores vivos parecidas a las que usan los corredores ci-

clistas, ostentando en el pecho, unos el símbolo de la hoz y el martillo y otros medallas con la efigie del Sagrado Corazón. Asombra ese maridaje entre hombres que dicen creer en Dios y hombres que destruyen los templos donde aquellos le adoran. Evidentemente el único vínculo que les une, es un infame sentimiento de desamor a España.

La ocupación de los montes Segiban y Altum que precedió al asalto del puerto de Urquiola dió por resultado la captura de un campamento de barracas protegido por altos muros formados con sacos de tierra, construido en lugar desenfilado, verdadero depósito de víveres y municiones que no habiendo podido ser retirados saquearon en manos de los nacionales. En este campamento fué hallada una caja que contenía monedas de níquel acuñadas por la república de Euzkadi, de una y dos pesetas, que ostentaban en una de sus caras la imagen de una mujer joven tocada con un gorro frigio, parecida a la francesa Mariana de las monedas acuñadas en la nación vecina hace treinta años.

Resumiendo lo expuesto y como resultado de lo conseguido hasta hoy, cabe decir: Que con la ocupación de los tres puertos indicados y alturas que los dominan se ha completado la conquista del macizo montañoso que une las tres provincias vascas: Guipúzcoa, Alava y Vizcaya, macizo que constituye el baluarte natural que defendía Durango. Se ha superado, pues, la zona orográfica más difícil de ganar física y tácticamente. Desde los pasos conquistados las carreteras descienden por el Norte hacia Durango y por el Noroeste hacia Bilbao. No cabe duda que Durango será defendido y que los nacionales se encontrarán con otra cortina de fortificaciones de campaña que darán lugar a nuevas luchas. Las concentraciones enemigas que señala la aviación en sus vuelos de reconocimiento parecen acreditarlo; y las noticias que se tienen de la existencia del llamado cinturón de hierro de Bilbao, planeado y construido bajo la dirección de técnicos franceses y rusos, si realmente esa organización defensiva es tan fuerte como se dice, lo hace esperar. Durango es uno de los cuatro puntales de ese cuadrilátero fortificado, ocupando uno de los ángulos; y su caída desmoronaría el frente oriental vasco aún conservado por el enemigo y dejara libre el camino a Bilbao. Si es así, la pugna continuará; pero de los tres elementos hostiles que hasta hoy han tenido que combatir los nacionales, uno de ellos queda, sino eliminado, por lo menos muy reducido, cual es la naturaleza del terreno. Otro elemento, la fuerza contraria, ha sido fuertemente quebrantado moral y materialmente; y en cuanto al tercer factor, las fortificaciones, su fortaleza no será mayor que la concentrada en las ya conquistadas por los nacionales.

Es interesante recordar que poco antes de terminar la guerra civil a que aludimos anteriormente, Espartero logró desde Vitoria, por Villarreal y Ochandiano llegar a Urquiola y descender hasta Durango, de cuya villa se apoderó sin grandes dificultades. Lo dicho es cierto, pero no lo es menos que ello ocurrió mes y medio antes de firmarse el convenio de Vergara; que el vencedor de Luchana sostenía diálogos por medio de terceras personas con el caudillo carlista traidor a su causa y a su señor; y que en los cálculos de éste entraba la conveniencia de precipitar la solución facilitando a su contrario algún éxito de importancia; y de ahí que siempre se haya creído que el general Maroto no se opuso seriamente al avance que produjo la ocupación de Durango.

M. G.

# Los rojos cuentan sus ataques a los frentes de Madrid por trágicas derrotas, en las que se cubre de gloria el Ejército

## A ocho mil ascienden las bajas en uno de los últimos combates, alcanzando los muertos la cifra de cinco mil

### Huyendo de la persecución de unos aparatos nacionales varios aeroplanos marxistas se refugian en territorio francés

#### Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

#### Noticias radiadas anoche

Radio Jaca: Siguen las distidencias en Barcelona

Barcelona.—Siguen los anarquistas de la FAI estando disconformes con lo hecho por los de las otras organizaciones políticas y tratando de encauzar la manera de, a su concepto, ganar la guerra. La radio faista dice que la única manera de ayudar a Madrid es el envío de víveres. Hay —añade— que motorizar nuestras fuerzas para darles una mayor movilidad. Hay que emprender una ofensiva general por tierra, mar y aire. Hay que rectificar los errores que nos dieron como consecuencia la pérdida de Málaga. Hay, en fin, que rectificar muchos procedimientos y muchas conductas si se quiere ganar la guerra.

### Huyendo de la persecución de los nacionales unos aparatos rojos aterrizan en Francia

Tenerife.—Varios aparatos marxistas han aterrizado en un aeródromo de Francia cercano a la frontera española. Los pilotos, al ser interrogados, no coincidieron del todo en sus manifestaciones, pues mientras unos dijeron que habían tenido que aterrizar debido al mal tiempo, otros declararon que fué debido a haberse desorientado. La verdad empero, se sabe que es que si los aviones rojos aterrizaron en Francia fué para huir de la persecución de los nacionales, que les persiguieron cuando los marxistas trataban de bombardear sus líneas, sin lograrlo.

### Lo que dice la prensa roja

«CNT» se muestra preocupado por la no solución de la crisis de la Generalidad y dice que debe formarse un Gobierno de alianza obrera.

«La Voz» combate duramente la organización de la retaguardia roja y la manera de proceder en ella ya habitual.

«Solidaridad Obrera» dice que, contra lo creído por muchos, la revolución debe hacerse al compás de la guerra. Al proletariado —añade— le corresponde la responsabilidad de las gestiones política, económica y social.

«El Día Gráfico» se enfada con los impacientes. Solo tiene derecho a ser impaciente—dice—aquel que dá su sangre en el campo de batalla.

«Las Noticias», órgano de la UGT, dice que la ayuda a los madrileños sólo debe ser con las armas en la mano.

«La Vanguardia» lamenta amargamente las divisiones y desavenencias entre los mismos rojos y dice que hay que fortalecer el bloque antifascista.

### Dicen que Aguirre hace gestiones para rendirse

Tenerife.—Los correspondientes de la prensa italiana anuncian que Aguirre está realizando gestiones para tratar de rendir Bilbao a las tropas del general Mola.

### Sobre las elecciones belgas

Radio Roma dice que la jornada de ayer en Bélgica, con motivo de las elecciones allí celebradas, fué sumamente accidentada. Abundaron incidentes provocados por los comunistas. Hubo constantes manifestaciones de los marxistas, en alguna de las cuales se pidió la muerte de Degrelle. La policía a caballo y a pié tuvo que intervenir. Reina gran excitación, si bien se nota que ésta va remitiendo.

### Otro ataque infructuoso de los rojos en el que tuvieron 8.000 bajas, siendo 5.000 los muertos

Salamanca.—Los rojos renovaron ayer sus desesperados ataques en el frente de Madrid para tratar de romper las férreas líneas nacionales que están cercando la capital de España. El intento fué nuevamente infructuoso y, especialmente en la Casa de Campo, los marxistas sufrieron sangrienta derrota. Un batallón internacional fué materialmente aniquilado. Se calculan en unas 8.000 las bajas de los comunistas y en 5.000 el número de muertos.

En el frente de Vizcaya reinó tranquilidad. Los prisioneros y huídos de la zona roja confirman y dan detalles de los constantes desórdenes que se están sucediendo en la zona

de Euzkadi dominada aún por los vasco-separatistas, donde impera verdaderamente el terror. En los frentes de lucha sigue la tregua.

### Las fuerzas de artillería y aviación baten la retaguardia en Vizcaya

Vitoria.—Las fuerzas nacionales de artillería y de aviación, están batiendo constantemente las retaguardias enemigas. Han quedado despejadas y limpias de marxistas las inmediaciones del Monte Amboto.

### Acuerdos del Ayuntamiento rojo de Madrid

Valladolid.— Se ha reunido el Ayuntamiento marxista de Madrid Entre otros, todos los siguientes acuerdos: Enviar una comisión a Valencia para que asista a la recepción que, como motivo del 14 de Abril dará el Presidente de la República; desposeer del título de «cronista de Madrid» al escritor Pedro de Répide, en vista de que se ha situado abiertamente al lado de los «faciosos» y agradecer a Barcelona los envíos de víveres últimamente realizados para la capital de España.

### La república ridicula de Euzkadi envía una misiva a Mija

Madrid.—El secretario general de la Delegación de Euzkadi en Madrid ha enviado un documento al general Mija en el cual, en nombre del ridiculo Gobierno de la república vasca, agradece al Presidente de la Junta de Defensa la alocución que dirigió a los milicianos bilbaínos.

### Gente que se refugia en Bilbao

Avila.—La aviación nacional ha comprobado que en todos los caminos que conducen a Bilbao se ven largas caravanas de gentes que van a refugiarse en la capital de Euzkadi, ante el arrollador avance de las fuerzas del general Mola.

### Capitán y soldados que luchaban contra España a la fuerza

Avila.—En el frente de Navalagamella se han pasado a nuestras líneas varios soldados y un capitán. Este, se vió obligado a luchar repetidamente contra los que sentían sus mismos ideales, ansiando llegara la ocasión de pasarse a las fuerzas libertadoras. Aquélla ha llegado al fin, y como es de suponer, ha sido aprovechada.

### Pequeñas luchas en el frente vizcaino

Vitoria.—En el ala derecha del frente vizcaino, un pequeño núcleo enemigo intentó un golpe de mano contra nuestras fuerzas, que repeleron fácilmente a las rojas, sin grandes esfuerzos. En el sector de Eibar, hubo duelos de artillería sin consecuencias.

### Los que huyen de Madrid según la prensa roja

Madrid.—Los periódicos de la mañana dedican extensos comentarios a los que huyen de la capital para escapar de la «quemata». Dicen que había dos clases de fugitivos: Los diputados y los que marchaban al extranjero a cobrar sueldos del Gobierno en oro. Hay en la actualidad, otros: los que, una vez en el extranjero, trabajan sin descanso para procurarse un «modus vivendi» a costa de los que han quedado luchando y dando su sangre en las trincheras: a éstas clase pertenece Pedro Rico, que está actualmente cómoda y deliciosamente en Bruselas, después de haber escapado cínicamente de los peligros de Madrid, ciudad que tanto decía querer y que abandonaba cuando está atravesando los momentos más críticos de su historia.

### Los periódicos «CNT» y «Mundo Obrero», n la greña

Madrid.—La descomposición entre los elementos rojos va en aumento. El periódico «CNT» sostiene reñida polémica con «Mundo Obrero» órgano del partido comunista, al que acusa de defender consignas contrarrevolucionarias. Añade que el proceder de «Mundo Obrero» es desleal, afirmando que en muchos lugares los mejores hombres de la CNT caen asesinados por gentuzas con el carnet del partido comunista. Mientras esto ocurre—dice—no queremos ni siquiera entablar diálogo con «Mundo Obrero».

Así está la cosa entre los rojos.

Radio Alfragide—Lisboa.

### Noticias de Radio Cuy

Emisoras nacionalistas españolas anuncian que la ofensiva de las fuerzas gubernamentales que defienden Madrid bajo el mando del general «Mijas» fracasó en toda la línea habiendo el enemigo sufrido impor-

tantes pérdidas en hombres y material.

Madrid sufrió ayer duro bombardeo por parte de la artillería pesada nacionalista ignorándose el número de víctimas.

Italia y Alemania exigen el cumplimiento riguroso de la fiscalización para que no se traduzca en un ataque al GENERALISIMO FRANCO.

Comunican de Lisboa que Paquay ha reconocido el imperio italiano.

Ultimos informes dicen que la aviación nacionalista bombardeó Andújar y Bilbao destruyendo 44 aparatos rojos.

Radio Verdad:

### Los continuos fracasos rojos en el frente de Madrid

San Sebastián.—Los rojos multiplicaron ayer los infructuosos ataques en el frente de Madrid, especialmente en la Casa de Campo, donde perdieron más de un millar de soldados.

Las posiciones rojas de los alrededores de la capital han sido intensamente bombardeadas por nuestra artillería. El bombardeo empezó a las 10:55 para acabar a las 11:30.

### Bombardeo de Sagunto

Valencia.—Un aparato nacional bombardeó ayer los objetivos militares de puerto de Sagunto causando grandes daños en los mismos.

### Bombardeo del frente de Bilbao

Bayona.—Esta mañana la artillería nacional ha iniciado diferentes bombardeos contra las posiciones marxistas del frente de Bilbao iniciando la nueva ofensiva nacional después de la relativa calma de estos últimos días. Los soldados nacionales han mejor do sensiblemente sus posiciones en el sector de Durango.

### Gloriosísima acción de los Nacionales en Madrid

Salamanca.—En la madrugada de ayer los rojos, protegidos por 42 tanques intentaron desencadenar otro ataque en las posiciones nacionales de la Cuesta de las Perdices pero nuestros soldados contraatacaron furiosamente a la bayoneta y con bombas de mano. El pánico se apoderó de los marxistas que huyeron a la desbandada después de haber abandonado millares de muertos. Entonces la retaguardia roja ametralló a sus mismos milicianos, aunque inutilmente en vista de la imposibilidad de contener la desbandada. Los jefes rojos ordenaron retirarse a toda prisa. Las pérdidas marxistas son enormes resultando completamente destruido un batallón internacional y apoderándose los nacionales de 7 tanques rusos. El cuartel General de Salamanca califica de gloriosos los acontecimientos militares de ayer en el frente de Madrid.

### El Consejo de ministros inglés suspende el viaje de cuatro vapores con víveres destinados a Bilbao

Londres.—Ha suscitado enorme interés el Consejo de ministros celebrado ayer domingo a las seis de la tarde el cual duró dos horas, presidió el Presidente Baldwin, hallándose presentes los todos ministros. A pesar de la reserva sobre el objeto de la excepcional reunión podemos afirmar que el Consejo se ocupó de la situación creada por el bloqueo de los nacionales de los puertos del Cantábri-

Co. Cuatro buques ingleses cargados de víveres recibieron la orden de demorar el viaje hasta nuevo aviso.

El viaje del acorazado «Hood» a Bilbao, en cuyo puerto se hallan cuatro torpederos británicos, había despertado gran inquietud en los círculos políticos de Londres. En la citada reunión Ministerial se acordó que los buques británicos que intenten burlar el bloqueo de la escuadra nacional no podrán contar con la protección de la escuadra británica en territorios españoles. Los cuatro buques ingleses que tenían que desembarcar víveres en Bilbao han recibido orden de regresar a Inglaterra.

### Los rojos no pueden ganar la guerra—dice un periódico

Londres.—Un periódico publica un artículo sobre el desarrollo de los acontecimientos militares de España. Afirma que los rojos no pueden ganar la guerra, estando en contra de ellos las tres cuartas partes de la población española. El corazón de España se halla en manos de los nacionalistas y la historia enseña que los destinos de España han sido siempre regidos por Castilla y Aragón, corazón y base del actual Movimiento Nacional.

### Se suicida al saber que su hijo lucha al lado de los rojos

Almaden.—Un campesino de esta región llamado Pablo González, de 59 años de edad, se ha suicidado, disparándose un tiro, al enterarse de que su hijo se hallaba luchando con los rojos.

BALEAR MIERCOLES Riguroso estreno en Palma

EL HIJO DEL CARNAVAL Ivan Mosjouskini En Español

Se venden cajas de embleaje usadas. Conquistador, 30.

## Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores:

Las circunstancias influyen de tal manera en la marcha de los pueblos como en la de los individuos, que llama la atención el que las naciones del centro de Europa se separan de Francia. El apartamiento que han iniciado hace poco tiempo Yugoslavia y Francia va extendiéndose en esta zona y ya parece ser que Checoslovaquia, la última nación que hizo un tratado con Francia, se va separando también de ella. Pierde, por lo tanto, a pasos gigantesco el prestigio que había llegado a conquistar en los Balcanes. Como hace tiempo Polonia, firmó un acuerdo con Alemania, resulta que ya estas naciones Polonia, Yugoslavia y Checoslovaquia, las más importantes del centro de Europa, se apartan por completo de la órbita de Francia, para incorporarse a la órbita del eje, como le llaman ahora, Roma-Berlin. Por otra parte, con la caída de la presidencia del Consejo de Ministros, Titulesco, que era el único que defendía la alianza con Francia en Rumania, ésta ha de seguir los pasos que han seguido Checoslovaquia y Yugoslavia; por lo tanto se ve que esas naciones del centro, se unen a Italia y Alemania, naciones que contienen y odian las ideas marxistas, afortunadamente para ellas y forman castillos inaccesibles para la barbarie marxista. Bélgica y Polonia, empezaron a separarse de Francia con el motivo del tratado franco-ruso.

Las naciones de Europa se separan, como se ve, de Francia; mientras que ésta va a la ruina a consecuencia de ese hebreo Mr. Blum y la nación que tanto puso por la seguridad colectiva, se va quedando completamente aislada sin otra compañía que la de Rusia, por lo que no será raro el que queden estas dos naciones en el mismo estado. Francia ha llegado a tal estado de cosas, que no ha visto otra salida que echarse en manos de Rusia como ha hecho también el gobierno de Valencia a fin de que implante en aquella nación, la república soviética.

Dice el parte oficial de la Junta de Defensa que la impotencia del enemigo se ha demostrado enormemente en estos últimos días al dirigir el fuego de su artillería sobre el casco de la población de Madrid, produciendo algunas víctimas. Después añaden que los ataques de los faciosos se han estrellado contra sus fuerzas. ¿En qué quedaron? Ahora resulta que nuestros ataques se han estrellado contra las fuerzas rojas. ¿Pero no era una violentísima ofensiva que habían emprendido contra nuestras fuerzas y librar a Bilbao del asedio? Ahora hablan de nuestra impotencia. ¿En dónde han visto esta impotencia? Si han atacado con tanntísimas brigadas y tanta gente con el fin de romper nuestro frente y no han podido conseguirlo. ¿Qué es lo que les ha pasado?

Pues bien, hoy resulta que estos éxitos que dicen haber obtenido, en el frente de Madrid, se contentan con resumirlos en este parte escueto, que ha sido después aumentado en un segundo parte de la Junta de Defensa y dice tan solo: «En las primeras horas de la noche, nuestras fuerzas han atacado de nuevo las posiciones de la Casa de Campo ocupando nuevas posiciones». ¿Qué posiciones serán? Pues no puedo pensar que posiciones puedan haber tomado. Porque hace 4 días que dijeron que habían tomado Monte Garabito y hoy continúan luchando en el mismo monte. Dijeron que habían llegado hasta nuestras primeras líneas de trincheras y hasta las faldas del monte citado y hoy resulta que aún no han llegado.

Lo cierto es que en los ataques que llevaron a cabo en el monte Garabito y Cerro del Aguila con tanques rusos y enorme cantidad de gente, han sido segados por nuestros soldados y también por las armas de los rusos que les disparaban a retaguardia cuando eran arrojados por nuestras tropas. cosa que estos borregos consienten y esa canalla rusa se cebaba sobre ellos porque ha venido para matar a los españoles aunque sea por la espalda. Dicen después que la comunicación de la Ciudad Universitaria con la Casa de Campo ha sido totalmente dominada. Es exactamente igual que lo que decían hace tres días, sin embargo, yo he picado otra vez y lo he pedido y se me ha contestado que estaba tan segura esta comunicación como el Cerro del Aguila y que no lo han tomado ni lo tomarán nunca. El número de bajas que se les ha causado ha sido de doce mil; más de cinco mil muertos. También hay otra cosa curiosa que me dan con carácter oficial y es que en esta campaña han perecido más de doce mil franceses que luchaban con los rojos. Si esto es lo que quería Blum, habrá quedado satisfecho.

A pesar de que los radios rojos digan que han tenido que pararse a causa del mal tiempo, también dicen que nos han detenido en el frente de Vizcaya y nuestro avance ha sido interrumpido.

Yo que he estado en América, sé que allí se tiene a los vascos en el mejor de los conceptos por su seriedad; pero si continúan en esta forma perderán el crédito que tienen por todas partes.

La radio de Bilbao dice que se oyó gran tiroteo en Santa Cruz y

en Ondaroa pero yo he de advertirles que estas posiciones están en nuestro poder y no comprendo que tiroteos pudieran oír en estas direcciones.

La radio 4 PS radió ayer un mitin en el que tomaron parte Hernández y La Pasionaria en el que el primero decía que debían levantar el ánimo a las bilbaínos y reconocía que la situación de aquellos era angustiosísima, puesto que no había tantos hombres para defenderla como en Madrid y además que podía ser atacada por tierra, mar y aire. ¿De manera que ya confesais que la situación en Vizcaya es apurada?

Referente a La Pasionaria, recuerdo que me han contado un cuento que tiene mucha gracia. Los refugiados en la embajada de Méjico en vista de que los comestible escaseaban, acordaron comprar una marrana, la que tuvieron varios días a fin de que engordase y el día que debían matarla, fueron a buscar un matarife; pero a esta marrana se le habla puesto el nombre de «La Pasionaria» y al ir a sacrificarla el matarife, una niña de las refugiadas empezó a gritar diciendo: «No quiero que maten a «La Pasionaria». Lo cual oído por los matarifes se negaron a trabajar más en aquella casa y se marcharon sin haberla sacrificado.

Comunican oficialmente de San Juan de Luz que a bordo de un buque inglés ha llegado la hija de Aguirre que huye de Bilbao. Se vé que son completamente optimistas. Lo mismo que hizo Fernando de los Rios cuando se marchó a Norte América que se llevó un sobrino de 21 años, apto para el servicio de las armas. Y lo mismo que hizo Prieto con su hijo; pero Prieto lo hizo mejor, pues además de alejarlo de la quema, le dió un ecchufo estupendo, nada menos, que agregó comercial a la embajada de Londres, a fin de que pueda hacer buenos negocios como su padre que en la compra de petróleo a Rusia, cobró 18 millones. Claro que no los llevó a España sino que lo depositó en un banco de Ginebra.

También dicen que de Zumarraga y otros pueblos que están en nuestro poder, han huído varios milicianos internándose en Francia porque dicen que en nuestra zona no hay alimentos. A ver si yo tendré también que huir por falta de víveres y marcharme a Bilbao.

Tengo que referirme nuevamente al falangista Fernando Zamacoia que volvió otra vez a Jerez para curarse una herida y que ha puesto una vez más «le manifiesto el temple de su alma y el de los bravos que le siguen. Juntamente con su hermano que luchando a culatazos porque se le habían acabado las municiones, cayó prisionero de los rojos y fué llevado a un cercado para fusilarle y con una agilidad incomprensible cuando ya le iban a fusilarle dió un salto formidable y salió perseguido por los disparos del enemigo que afortunadamente no hicieron blanco; y Zamacoia ha podido reunirse con los bravos de los que descolla Fernando que ha venido a curarse de la octava herida y que cuando esté restablecido volverá al frente alcanzando laureles para la Falange y para España.

El General lee los partes oficiales y la lista de donativos.

**RIALTO**  
Hoy y todos los días a las 3:30

**SU MAYOR SACRIFICIO**  
por Richard Barthelmess.

**El Pan Nuestro de cada día**  
Un film King Vidor.

---

**MODERNO**  
Hoy y todos los días a las 3:30

**EL CENTAURO**  
por Tom Keene

**UNIDOS VENCEREMOS**  
por Lew Ayres, Sally Blane

Jueves: Joe E. Brown (a) BOCAZAS en EL PAYASO DEL CIRCO.

**FRONTON BALEAR**  
Hoy Martes 13 de Abril de 1937  
Tarde a las 4 y media

Isasi - Urquili  
contra  
Anacabe - Rego

Atano - Loyola  
contra  
Echevarría - Echenique  
Y QUINIELAS  
Detalles por carteles y programas  
Jueves partidos y quinielas

**TEATRO LIRICO OPERETA ITALIANA HOY MARTES**  
A las 5:45 tarde

**La Bayadera**

Fastuosa presentación  
A las 9:30 noche  
**ESTRENO MUGICA**  
Por toda la compañía  
Cuerpo de baile

Al terminar la función habrá Tranvías para Porto-Pi, Son Rapña y Circunvalación.

**J. Bernardino**  
Compra botellas vacías. Paga mejor que nadie.  
Jabonería, Socorro, 63.—Palma.

**Habla España**

**Facilitada por la Estación E 6 A**  
*El servicio oficial de la Dirección de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo.*

Los tribunales populares y la persecución del catolicismo.—Isabel de Palencia en declaraciones hechas a los Trade Unions y ante el Labour Party, tiene la desfachatez de decir que no hay persecución religiosa en España, y para probarlo, alega la adhesión al Gobierno rojo de Ossorio y Gallardo, a quien llama líder católico. Dice Isabel de Palencia que incluso en Madrid hay muchos sacerdotes que están con el gobierno legítimo. Atribuye nada menos que al Movimiento Nacional la persecución contra la religión, y por último, reconoce que es cierto que las iglesias están cerradas en la zona roja y da de ello la siguiente explicación: «Están cerradas—dice—contra la voluntad del gobierno. El gobierno ha consultado a los más conocidos hombres de la iglesia católica y son estos, quienes han considerado prudente suspender los actos de culto y cerrar las iglesias, no porque teman miedo al pueblo, sino porque temen que algunas personas puedan aprovechar los actos de culto para hacer manifestaciones políticas.»

Se comprende que quien de esta manera abusa del inevitable desconocimiento de sus oyentes, obreros españoles y decirles en serio cosas de esta naturaleza, es un verdadero estafador intelectual, cuya psicología es muy semejante a la que se ganan la vida con el cuento de las misas, porque es el cuento de las misas el que la señora de Palencia coloca a los trabajadores ingleses, terminando pidiéndoles su colaboración y su ayuda para acabar con el fascismo español.

La sistemática persecución del gobierno rojo, antes y después del 18 de julio y la inhibición ante todo acto de agresión a la religión católica, bastaría esta actitud de complacencia ante los autores de todas las barbaries y de todos los crímenes cometidos, para que por omisión fuera patente su responsabilidad. Pero es que además de esta responsabilidad por inhibición, negativa, hay otra serie de actuaciones positivas cuya responsabilidad incumbe al gobierno rojo de manera pública y auténtica.

Se trata nada menos que del funcionamiento de los tribunales populares. En seis de enero último, el tribunal popular número dos de Barcelona, impuso diez años de trabajos forzados a un tal Francisco Ferrer por haber estudiado para cura; el 17 de febrero el tribunal popular número tres de Barcelona, impone la pena de trabajos forzados en el Tresp a los hermanos Antonio y Ramón Argón por haber pertenecido a una congregación mariana; el 23 de marzo el tribunal popular número uno de Barcelona, condena a 20 años de trabajos forzados a Luis Conis, por ser un destacado católico de Barcelona y figurar como tal en numerosas organizaciones religiosas y haber hecho propaganda católica; el mismo tribunal que condenó al anterior, impone 10 años de trabajos forzados a una señora por haberse probado documentalmente que pertenecía a la Acción Católica Femenina; el 13 de febrero último, el tribunal popular número dos condena a 10 años de trabajos forzados al abogado de Barcelona D. Santiago Odín y Martorell por el tremendo delito de haber sido presidente de una congregación mariana y de otras asociaciones religiosas; el 29 de diciembre, el tribunal popular número tres condenó a 30 años de trabajos forzados a Justo Servera Alcón por haberse justificado documentalmente su condición de director del Colegio de la doctrina cristiana.

¿Que dice la señora de Palencia ante serie de hechos incontrovertibles? También las sentencias de los tribunales populares son actos controlados por el gobierno rojo? No. Las sentencias de los tribunales populares son una emanación auténtica del gobierno rojo y de esa república que dicen ser democrática liberal. Puede ser que haya mucha gente que lo crea de buena fe, preguntarle a esas gentes de buena fe, a esas masas de la democracia británica y francesa que por una disculpable miopía creen que el gobierno de Valencia es un gobierno regular, constitucional, liberal, democrático, antisectarario, si de veras puede llamarse liberal, democrático y legítimo, un gobierno legítimo cuyos tribunales imponen penas de 20, 30 y 10 años por haber pertenecido a una congregación religiosa, por enseñar el catolicismo a los niños, por haber hecho activa propaganda católica, por ser miembro de la acción católica o por haber sido director de un colegio católico.

Y preguntamos también al conocido profesor de derecho penal y destacado miembro del partido socialista español, Sr. Giménez de Asua que como la señora de Palencia es en la actualidad representante diplomático del gobierno rojo en el extranjero y que no dudamos estará ansioso de aproximarse a las líneas de combate, si esas nuevas figuras de delito son un producto de la ciencia penal y si la implantación de la retroactividad y de la ley penal es también obra suya. Le preguntamos cual es el juicio que desde su

altura de penalista insigne, le merezca esa calificación penal que aplican los tribunales populares. Porque no hay término medio: O ha sido toda su vida de hombre de ciencia una farsa, o es una farsa su actuación política contemporánea.

A la luna de Valencia.—El gobierno rojo de acuerdo con los dirigentes marxistas ha prohibido la entrada y circulación en Valencia de la prensa de Barcelona. Tal medida la ha fundamentado en la necesidad de proteger a los periódicos valencianos.

Los anarco-sindicalistas de aquella región han protestado de esta medida, pues estiman que el fin de la misma es evitar que se lea Solidaridad Obrera y demás periódicos anarquistas de Barcelona que cada día acentúan más sus críticas contra el gobierno valenciano.

Las simpatías de América por la España Nacional.—Hace tiempo fue la Cámara de Comercio Española en Buenos Aires la que demostró su adhesión al Glorioso Movimiento Nacional y a su jefe el Caudillo Franco. Las señoras oficiales rojas se movilizaban para que tal acuerdo fuera revocado, convocando la Cámara de Comercio nuevamente para adoptar la posición que quisieran. En la nueva asamblea de la Cámara de Comercio, por aclamación se ha aprobado una moción de adhesión al General Franco.

A esta conducta que los verdaderos españoles agradecen enormemente, se ha sumado la Cámara de Comercio española de Montevideo, que ha roto sus relaciones con el gobierno rojo de Valencia y ha acordado enviar su adhesión al gobierno del Generalísimo Franco.

Las naciones hispano-americanas, nos han seguido con verdadero entusiasmo en el transcurso del Movimiento y han exteriorizado su desinterés con el apoyo material y moral de verdadera hermandad. A nosotros no nos queda más que darles las gracias rendidamente.

El Boletín Oficial de Estado publica una orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza, dando normas a los Inspectores Jefes y a los Directores de escuelas normales, sobre la asistencia a los cultos de los alumnos.

Nuestros gobernantes se preocupan de la formación integral de nuestra juventud.

Como asesinan y mandan al campo de batalla los rojos a la infancia.—Un soldado ha hecho un relato que vale la pena de publicarlo: Una noche negra como esta, estaba de guardia en un puesto avanzado, cuando a la una de la madrugada me pareció oír un ruido en la alambrada de la trinchera. Cogi el fusil y vacié todo el cargador. Al oír los tiros, todos los centinelas de nuestra trinchera principal tiraron a su vez. El Aliférez corrió, escuchó la noche y me dijo: Tú has soñado, no había nadie. Yo respondí: Al llegar el día se verá bien. Y al hacerse de día, dos cadáveres de niños. Debí de matarlos al primer tiro. Sus dedos estaban todavía crispados en las tetazas con que querían cortar el alambre. Eran dos niños, de los cuales el mayor no debía de tener ocho años. Estaban vestidos miserablemente; sobre su persona nada que pudiera dar idea de su identificación.

No puedo creer que los rojos envíen hacia la muerte a sus propios hijos. Se trataba pues de los hijos de un desdichado derechoista fusilado. Esta terrible guerra que dura desde hace 8 meses, ha llevado el endurecimiento a los corazones. Sin embargo, cuando los entierros, muchos de entre nosotros tenían lágrimas en los ojos. Pero, para estos dos pobres niños, no era preferible la muerte a la muerte de tantos hijos de familias burguesas que una vez sus padres ejecutados son enviados en barcos a Rusia?

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.  
 ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

¡VUELVE TRIUNFANTE...!  
**GRACE MOORE**  
 la gran cantante en su inolvidable creación  
**QUIEREME SIEMPRE**  
 JUEVES P PNCIPAL

**Ultimas noticias**  
 (Radio Mallorca)  
**El coronel La Rocque organiza actos de propaganda**  
 París.—Se confirma oficialmente que el coronel La Rocque continúa su camino de victoria. Ayer improvisó un acto en el que dirigió algunas palabras a los que asistieron a este improvisado acto. Asistieron unos 1.200 obreros de unas fábricas cercanas donde trabajaban que aclamaron al Coronel al que consideran como el futuro salvador de Francia. Unos días antes ya había organizado otro acto de propaganda en un pueblo de la región de París; asistieron unas 6.000 personas que como en el anterior acto aclamaron entusiásticamente al coronel La Rocque.  
**A los ataques marxistas siguen descalabros imponentes**  
 Sevilla.—Los marxistas con su ingenuidad continúan su serie ininte-

trumpida de ataques a nuestras posiciones al frente de Madrid; creen do sin duda apoderarse con estos ataques de nuestras posiciones de este frente. Se creen poderlas conquistar, lanzando sobre ellas oleadas de hombres; carne de cañón que cae cegada por la metralla disparada por nuestras ametralladoras. Los marxistas creen fijar posiciones en este frente madrileño lanzado sus ejércitos sin orden ni disciplina contra nuestras posiciones.

Esto sucede así en el día de ayer; que se deslizo con en jornadas anteriores. El quebranto sufrido por los marxistas fué enorme, dejaron el campo completamente lleno de cadáveres que ni siquiera se atrevieron a recoger ante el temor de que nuestros soldados efectuasen un ataque como represalia de que ellos efectuaran en este mismo frente.

Durante todos estos ataques los marxistas han demostrado no saber lo que es un combate, pues cuando entran en acción con nuestras fuerzas huyen desesperadamente dejando el campo libre.  
 Los marxistas creen que con estos ataques podrán desalojar de nacionales el frente de Vizcaya, pero nuestras fuerzas no necesitan refuerzos, pues con su bravura y heroicidad rechazan todos los ataques que los marxistas realizan a nuestras posiciones. Los tres mil muertos abandonados en el campo de batalla demuestran la catástrofe sufrida por los rojos en sus ataques del día de ayer.

**«L'Echo de Paris» dice que Franco no es enemigo de Francia**  
 París.—El periódico «L'Echo de Paris», en un artículo titulado «No, los nacionales no son traidores», afirma que el GENERAL FRANCO no es enemigo de Francia y acusa a los gobernantes del frente popular francés de seguir una política desastrosa para el porvenir de la nación.

**Aguirre quiere trasladar su sede**  
 París.—Según informes facilitados por la Delegación Vasca en esta capital, Aguirre a preguntado al Gobierno de Valencia si podía trasladar la sede de su gobierno de Vizcaya a Santander o Gijón. Largo le ha contestado que espere ver el resultado que toman los acontecimientos.

**Un llamamiento a los vascos**  
 Barcelona.—La Delegación del Gobierno de Euzkadi en esta ciudad ha dirigido un llamamiento a los vascos residentes en esta población, comprendidos en las edades que abarca la orden de movilización general emanada del Gobierno de Euzkadi, ordenándoles se presenten inmediatamente a las oficinas de la Delegación para trasladarse sin demora alguna a Vizcaya.

**Bombardeo de un buque rojo**  
 Lisboa.—El buque rojo español «Mar Caribe» fué bombardeado por un avión nacional. El citado barco se refugió en Bayona.

**Es una locura luchar con la aviación nacional le han dicho a González Peña**  
 Bilbao.—Los aviadores al servicio de González Peña se niegan a combatir con la aviación nacional, pues estiman es una locura luchar sin la menor probabilidad de vencer. El general traidor Llano de la Encamienda se esfuerza cual los aviadores rojos se niegan a todo lo que no sea bombardear las ciudades de la retaguardia, pues han tomado una excesiva prevención a los cañones anti-aéreos y cazas nacionales.

**Los asesinatos en Madrid**  
 Madrid.—La calle de la S se encuentra situada entre la calle de Enrrano y la Via de Castellana, y es casi el centro del barrio de Salamanca. Esta calle no tiene edificios solamente por ambos lados está limitada por las tapias de algunos jardines de casas señoriales. Está oscura, lóbrega y completamente deshabitada.

Una noche de noviembre, en que la ciudad de Madrid parece muerta, se oye el ruido de un coche que se acerca velozmente hacia la calle y se interna en ella. Del coche bajan algunos hombres armados, milicianos rojos, que producen un ruido trágico al golpear las culatas de sus armas contra las piedras de la calle. Se oyen el rechinar de una puerta y los ayes lastimeros de un hombre, al parecer joven, que en frases de desesperación grita: No me conocéis ni habéis visto nunca, no quiero venir con vosotros. Por toda respuesta los milicianos rojos cogen al desventurado joven y lo arrastran por la calle hasta las tapias de una de las casas señoriales, y allí le disparan sus fusiles, matándolo.

A la mañana siguiente contemplamos desde el balcón el bulto trágico de un hombre. No nos atrevemos a acercarnos, pero un transeúnte que pasa por la callejuela se para y mira un cartelito que los milicianos rojos habían colocado en el cuerpo de su víctima. Ha sido fusilado por haber actuado de cristiano. Estos son los asesinatos y crímenes que a diario se cometen en la capital española.

**Han sido asesinados 13 sacerdotes**  
 Bilbao.—Noticias procedentes de esta población afirman que han empezado en esta ciudad los sangrientos crímenes cometidos por los milic-

icianos rojos. Ayer, fueron asesinados en esta población 13 sacerdotes por el solo delito de simpatizar con los nacionales.

**Sigue el escandaloso envío de material ruso a los rojos**  
 Stambul.—Noticias procedentes de un corresponsal francés en el estrecho de los Dardanelos, confirman que han pasado el estrecho, 27 vapores cargados de material bélico hacia España.

**Los habitantes de Durango se niegan a evacuar y colocan la bandera roja y guialda**  
 Roma.—Noticias del frente de Vizcaya, acogidas con toda reserva, afirman que la evacuación de Durango, ordenada por el gobierno de Euzkadi, fué suspendida por negarse sus habitantes a abandonar la población, ansiosos de esperar la llegada de las tropas nacionales liberadoras. Como protesta, el vecindario colocó colgaduras con los colores rojo y guialda.

**Sabmarinos alemanes preparados para el control**  
 Berlín.—Los submarinos alemanes «U-25» y «U-27» han salido para aguas españolas, para reforzar a la escuadra alemana que ha de efectuar el control naval cuando éste se inicie.

**Don Inda se dirige a Aguirre diciéndole que hay que dar la cara**  
 Bilbao.—El periódico «El Liberal», propiedad de Indalecio Prieto, publica un artículo, que fué leído por radio, en el que, dirigiéndose a Aguirre, se dice lo siguiente:

«No son las actuales horas de actitudes cómodas, que resultan de cobardes. Hay que dar la cara. No se puede consentir que quien aceptó cargos y honores en tiempos de bonanza, abandone ahora el puesto que aceptó voluntariamente. No hay más remedio que aceptar la crítica situación impuesta por las circunstancias, porque sería criminal abandonar a los que luchan.»

**Prohibida la circulación con armamento**  
 Barcelona.—La Dirección de Seguridad ha facilitado una nota en la que se dice que, en vista de los sucesos ocurridos últimamente en ciertas calles y Ayuntamientos de la

comarca catalana, se dispone que los hombres armados permanezcan en los cuarteles y se prohíbe terminantemente circular por las calles llevando armamento.

**El sub-comité del pacto, tratará de los voluntarios rojos**  
 Londres.—Hoy se reunirá el sub-comité del Pacto, según informes recogidos en el Foreign Office. Será tratada en la reunión la cuestión de la salida de los voluntarios de España. Se sabe que el delegado italiano protestará enérgicamente de la contumaz actuación de Checoslovaquia, Francia y Rusia, que no han dejado de enviar armas y hombres a los marxistas españoles.

**El «Alfrente Cervera» apresará a todo buque que esté en aguas de Bilbao**  
 Bayona.—El crucero nacional «Almirante Cervera» ha lanzado un radiograma haciendo saber que todo navio español o extranjero que esté en aguas de Vizcaya será apresado y si se resiste hundido.

**Otra actuación de Paulino Uzcudum**  
 Valladolid.—Se anuncia que Paulino Uzcudum, «asesinado» ha unos días por los locutores de la emisora bilbaína «2P» actuará en Zaragoza en una gran velada a beneficio de «Auxilio de Invierno»

**Acto humanitario de la hermana del GENERALISIMO**  
 Coruña.—En un sanatorio de las cercanías de la ciudad, la hermana del GENERALISIMO, doña Pilar Franco, se ha dejado extraer, para el soldado Alonso Rodríguez al que le fué amputada una pierna, la cantidad de 450 centímetros cúbicos de sangre. El resgo de la distinguida dama ha sido muy elogiado y favorablemente comentado.

**Un artefacto en el domicilio de Alvarez del Vayo**  
 Valencia.—Explotó un artefacto—se cree que una bomba—a la puerta del domicilio del ministro de Estado rojo Alvarez del Vayo, cuando éste acababa de salir de su domicilio. Una llamada telefónica de un amigo le hizo adelantar en diez minutos su salida, a lo que Del Vayo debe la vida. El artefacto produjo, al estallar, algunos desperfectos.

**En Palma**

**«Auxilio de Invierno»**  
 Esta Delegación se complace en hacer público que muy en breve se abrirá el primer comedor para niños huérfanos y necesitados, en la calle de San Miguel n.º 192, local gratuitamente cedido para dicho fin por don José Tarongi.

Se abrirán después otros comedores en las barriadas de Santa Catalina, Son Española y Terreno.

Se advierte al público en general que continúan abiertas las inscripciones de todos aquellos niños que se conceptúan con derecho a percibir los beneficios de Auxilio de Invierno y de sus comedores, en el local de Falange Femenina, Unión 40, en donde también se admiten donativos para contribuir a su sostenimiento.

**¡ARRIBA ESPAÑA!**  
**Sindicato de Farmacéuticos**  
 Hoy a las 10 dará comienzo en el Colegio de Farmacéuticos el cursillo sobre gases de guerra, a cargo de don Juan Gamundi, quien versará en su 1.ª conferencia sobre el tema «Idea general sobre los agresivos químicos, agresivos sofocantes».

Este cursillo al cual quedan invitados todos los farmacéuticos, continuará los viernes y martes a las diez de la mañana.

**BALEAR MIERCOLES**  
 Rigurosísimo estreno en Palma

**EL HIJO DEL CARNAVAL**  
 Ivan Mosjouskini  
 En Español

**Comandancia Militar de Baleares**  
 Estado Mayor

**Orden General del día 10 de abril de 1937, en Palma de Mallorca.**

**1.—Consejo de Guerra.**  
 A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo miércoles día 14 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que da de ver y fallar la causa núm. 290 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez permanente don Mateo Bosch Sansó, contra el paisano Jaime Obrador Artigues, por el delito de tenencia ilícita de armas.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:  
**Presidente.**—Teniente Coronel de Infantería, don Aurelio de Aguilera Lozano.—**Vocales.** Capitán de Infantería don Guillermo Villalonga Pons.—**Otro,** don Gabriel Riuort Camps.—**Otro** don Cándido Castañeda Abeda.—**Capitán de Artillería** don Manuel Luciano Molina.—**Capitán de Caballería,** don Gabriel Moragues Argón.—**Suplentes.** Capitán de Infantería don Antonio Celiá Sastre.—

Capitán de Artillería don Miguel Tomás Riutord.—**Vocal Ponente.** Teniente Auditor de 2.ª, agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Thomás.—**Fiscal.** El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.—**Defensor.** Alférez de Ingenieros don Pedro Barón Jazmín.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales franceses de servicio.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y efectos consiguientes.  
 Teniente Coronel Jefe de E. M.—**Carlos Marin de Bernardo.**

**Donativos**  
 El Excmo. Sr. General Comandante Militar ha recibido los siguientes donativos destinados a engrasar la suscripción pre-Movimiento Nacional: Del industrial de Felanitx don Rafael Mas 7.50 pesetas; del pueblo de Lluchmayor, la sociedad de «Calzados Record S. A.» 420 pesetas, de los obreros de la misma fábrica por horas extraordinarias de trabajo 110'10; de los obreros de la fábrica de calzado «Sempull» 45'90; de los obreros de la fábrica Manufactura del Calzado de don Juan Salvá Gallart 10'60; del personal de la Compañía de Milicias de Andraitx 330; de un modesto español militar retirado 308'20 pesetas importe líquido de su paga del mes de Marzo.

Dicha Autoridad al recibir los mencionados donativos agradece y felicita a los donantes por su prueba de patriotismo.

**Contra el atesoramiento de plata amonedada**  
 Como resultado de los registros domiciliarios que se están efectuando en cumplimiento de lo que dispone la instrucción 4.ª de la Orden dada por el Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares; han sido halladas en la panadería de la calle de la Misión, n.º 86 de esta capital, propiedad de Catalina Pol Ramis, escondidas en un rincón, la cantidad de 592 pesetas en monedas de plata de 5, 2 y 1 pesetas, siendo de notar que entre dicha cantidad figuran 19 piezas de 5 pesetas del busto de la República del 1860.

Otra cantidad de 335 pesetas ha sido también hallada en monedas de plata, en la casa de campo denominada «Ca'n Mirabó» propiedad de Jaime Pou Pougiserver. De esta cantidad, tenía cuidadosamente guardadas dentro de una heladora 190 pesetas y las restantes, escondidas en distintos lugares de la expresada finca.

El individuo en cuestión fué detenido e ingresado en la Cárcel, no habiéndolo sido la Catalina Pol a causa de la enfermedad que padece.

Con arreglo a lo que manda el Decreto-ley de 19 de Noviembre de 1936 se ha procedido a la incautación de dicha plata amonedada.

Es de lamentar esta inconcebible resistencia al cumplimiento de las órdenes dictadas sobre el particular, desobediéndolas que serán castigadas con todo el rigor de la Ley, para ejemplar escarmiento.

**Servicio de Plaza para el día 13 de Abril de 1937**  
 Jefe de día.—Coronel de Infantería don Aurelio Aguilera Lozano. Imaginaria.—Coronel de Infantería don Juan Verd Sastre. Visita Hospital.—1.º Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M. **Carlos Marin de Bernardo.**

**Por atesoramiento de plata**  
 El pasado día 10 la guardia civil del puesto de Son Servera practicó un registro en el domicilio de Jaime Sureda Servera, habitante en la calle Pedro A. Servera, número 45, de dicha localidad, por si tenía plata acaparada, dando por resultado el hallazgo de 185 pesetas, 45 en monedas de cinco pesetas, 62 en monedas de a dos y 78 en monedas de a una, cantidad que ha sido incautada y detenido el poseedor como incurso en el decreto ley de 9 de noviembre de 1936.

El atestado ha sido remitido juntamente con las 185 pesetas al limo. Sr. Auditor de Guerra de Baleares y el detenido ingresó en la cárcel del partido a disposición de dicha autoridad.

**Organización Nacional Sindicalista**

**Donativos recibidos para las Bodas Españolas del 2 de Mayo**  
 Doña Rosa Vda. Antich, 10; Gremio Ferreterías, 200; don Lorenzo Mestre, 2; don Antonio Mercadal, 5; Mercaderías y Perfumerías, Sindicato, 50; Jefe Local de Andraitx, 25; doña Catalina Roca (mercerías y perfumeras), 2; Candido Trujillo, 10; Agrupación Comercial de Tegidos, 344; Sindicato Comestibles, 100.

Juan Serra 2 juegos café a seis tazas. Salvador Vidal 24 tazas con plato y 6 Idem  
 Vda. Ballester 6 vasitos licor. Gordiola 50 vasos agua.  
 Gremio Alfareros 2 lebrillos, 2 cantaros y una maceta a cada pareja.  
 Rosita Obrador Parpal 6 vasos agua, 6 idem vino, 6 idem jerez, 6 idem licor y una botella vino.

Continúa recibiendo donativos en «Actividad» calle San Sebastian, 4, 2.º.

**Consejo de Guerra**

**En la Escuela de Artes y Oficios**  
 En el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios se constituyó a las cuatro y media de la tarde de ayer, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza para ver y fallar la causa instruida por el Comandante de Infantería, don Francisco Alguacil Roca, contra el paisano Juan Vicens Maimó, acusado del delito de adhesión a la rebelión.

Presidió el Consejo el Teniente Coronel de Infantería don Guillermo Homar y actuó de Vocal Ponente el Teniente Auditor de 1.ª don Antonio de la Rosa.

Acusó al encartado el Teniente, agregado al Cuerpo Jurídico Militar don Jacinto Felu.

La defensa estuvo a cargo del Capitán de Artillería don Pedro Socias Sampil.

El señor Juez dió lectura al apuntamiento de la causa que se encabezaba con un parte del Comandante del puesto de la Guardia Civil de Palma dando cuenta de haber detenido al procesado ocupándole 9 hojas subservidas una de ellas recomendando a los obreros que no acudieran al trabajo, que el general Goded, había caído prisionero en Barcelona y un carnet del Gremio de Panaderos.

El procesado en su declaración dijo que las hojas se las dió un desconocido pero que él no las repartió.

Los antecedentes del encartado de los que resulta que era de buena conducta pero de ideales comunistas.

El señor Fiscal mantuvo la acusación, haciendo una relación de los hechos y dijo que la ocupación de nueve ejemplares de una hoja clandestina demostraba la culpabilidad del procesado.

Puso de relieve los ideales comunistas del procesado y calificó los hechos de un delito de adhesión a la rebelión y pidió para el encartado la pena de treinta años de reclusión temporal y accesorias correspondientes, sirviéndole de abono la prisión provisional sufrida.  
 La defensa en su informe rebatió los argumentos aducidos por el señor fiscal y sostuvo que los actos realizados por su patrocinado no eran constitutivos de delito puesto que no coaccionó a nadie ni figuraba como agitador y queda probado que las hojas llegaron a manos del encartado por pura coincidencia y si ello era así no corresponde imponerle condena por meras suposiciones solicitando del Consejo una sentencia absoluta.  
 Terminado el acto el Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

El número de nuestro teléfono es el 1745

LABOR PATRIÓTICA

En el Centro cultural Mallorquín

Esta entidad, hijuela de la Congregación de la Presentación y San Alonso, cuyo fundador y más entusiasta sostenedor es el Rdo. P. Isla, ha organizado una serie de conferencias cuyos temas culturales y patrióticos han de resultar de suma trascendencia social.

En ambas conferencias, hizo la presentación de los disertantes el Presidente del Centro Cultural, Doctor Valdés Guzmán.

El Sr. Basterra expuso en amena e interesante charla, distintos episodios de la vida del marino de guerra, haciendo resaltar la prodigiosa actuación de nuestros gloriosos buques, frente a la escuadra roja, la que permite pasear orgullosos la enseña nacional por los mares que rodean la península, nuestro archipiélago y la costa africana, anticipo de la victoria final que se avecina.

Hizo el conferenciante una oportuna alusión a don Antonio Maura, quien durante la etapa que ocupó la cartera de Marina laboró eficazmente en favor de la construcción de una escuadra y propugnó para que sus barcos fueran construídos en España, donde nos sobran medios y dirección para ello.

Dedicó el disertante frases de acatamiento y admiración al Generalísimo Franco, terminando con ello su conferencia, la que fué subrayada en distintos momentos por nutrido aplauso, oyendo al final nutrida ovación.

El Gobernador civil don Mateo Torres disertó sobre el interesante tema: España pasada—España futura.

Al levantarse el señor Torres, fué recibido con calurosos aplausos por el numeroso público que llenaba a rebosar el local.

Un huracán—dijo—Intenta asolar nuestra Patria. Sus destructores han encontrado ayuda a fuerza de sangre y oro, sangre y oro que son los colores de nuestra verdadera bandera. Voy, pues, a hablar de España, pero antes quiero hacer de ella una definición: es una de las naciones que más ha intervenido en la historia, que no ha transigido nunca, ni transigirá en que la pisoteen, la que ha escrito páginas enteras de heroísmo; la nación que hoy vuelve a nacer.

¿Cómo es posible que se haya pretendido, especialmente en el Extranjero, que nuestra Patria no representa nada? En Historia, en Literatura, en Artes, en todo, absolutamente en todo, ha sobresalido nuestra Patria.

Una de las características de nuestra Patria es la variedad: diferentes paisajes; diferentes regiones; diversidad de matices. Ello hace que no pueda medirse nuestra Patria con la misma medida.

España ha sufrido una infinidad de influencias a través de los tiempos, que han producido cambios en su fisonomía, pero que no han logrado desvirtuarla de sus elementos y características, y así vemos que, a pesar de todo ello, España ha conservado siempre el espíritu indomito de su raza y su individualismo; así como su carácter leal, incapaz de traición.

Explicó, con gran minuciosidad de detalles, las diferentes influencias fenicias, griegas, romanas, visigóticas. Todas—dijo—nos dejaron algo. Los romanos fueron los verdaderos maestros del pueblo español. Los godos nos legaron el mejor trato a los esclavos, así como el concepto de la jerarquía, la disciplina y el respeto a la autoridad y los bárbaros nos legaron su cultura moral y religiosa.

La unidad nacional, completamente desquiciada en aquellos tiempos posteriores a la invasión de los árabes, obligó a tener que empezar de nuevo, y nace la Reconquista con la cual se abre una lucha, que dura ocho siglos, hasta lograr la victoria y expulsión de los árabes del suelo de nuestra Patria.

Con un canto maravilloso, describió todo este período, citando a nuestros poetas, músicos, dramaturgos y legisladores.

Los pueblos—dijo—no se engrandecen sólo por medio de las armas, sino que para ello necesitan de la cultura intelectual. Nuestra Patria ha descollado en este aspecto, de una manera brillante.

España adquiere un aspecto romántico y caballero, hidalgo y generoso, con el descubrimiento de América. Ninguna otra nación, exceptuando Portugal, estaba azevada a esta clase de empresas. Cortés, Pizarro, Ponce de León y otros ocuparon terrenos en América mucho tiempo antes que Inglaterra ocupara, en el norte de América, descubierta y civilizada por el esfuerzo de nuestros religiosos y guerreros, territorios cercanos a la costa. Y un escritor sajón ha observado, y ha observado

bien, la diferencia con que se mira a los indios en la América del Norte y en la del Sur. En aquella—como consecuencia de la influencia sajona—, desprecio por los indios; lo contrario, en la América Hispana.

Con Carlos I, la política española deja de ser nacional para convertirse en internacional. Efectivamente, antes, la política de nuestra Patria fué así: la de la Corona de Castilla, dirigida hacia Africa; la de la de Aragón y Cataluña hacia el Mediterráneo. Nuestra política se orientó después hacia Flandes, es decir, hacia Europa, política que tiene su más fiel adalid en Felipe II, más español aún que su padre, porteaandante del catolicismo, en su lucha contra la Reforma. No puede empañar la gloria de este glorioso Monarca la Inquisición, que, al fin y al cabo, no fué más que un instrumento político-religioso, mejor aún que los establecimientos en Suiza, Alemania, Inglaterra, Francia.

Habló el orador de la grandeza de nuestra Patria durante los siglos XV, XVI y XVII, «que descolló—indicó—en las ciencias, en todas las grandes y bellas manifestaciones de la vida, manifestaciones propulsadas por nuestros grandes monarcas.» «El ideal católico—siguió diciendo—ha sido una de las primeras caracte-

rísticas de España. Tanto es así, que se ha igualado el sentimiento de católico del español. Por eso la Reforma fracasó en nuestra Patria ya que representa un crimen contra la Religión.

Los hispano-americanos nos han combatido, pero hoy se ha empezado ya a reafirmar el concepto que se tenía de nuestra colonización, y un escritor, Juan Montalban, a quien, nadie hoy discute, ha dicho: España, España, todo lo que tenemos de puro y de claro en nuestro pensamiento, a ti lo debemos.

Nuestra finalidad no fué nunca el territorio, sino la expansión civilizadora. El siglo XVIII-XIX, marca la decadencia de nuestra Patria, pero ésta no vino sino tras larga lucha, ya que, cual verdadero titán, se defendió lo inigualable.

Los altos ideales defendidos por nosotros, hoy están vencedores y pujantes en las naciones hispano-americanas: Perú, Bolivia, Cuba, etc., los reviven con intensidad.

En esta lucha que hoy tenemos empeñada, España no hace más que confirmar que el suelo español es el más firme paladín de todos los altos ideales. Esta es nuestra España.

Una clamorosa ovación coronó las últimas palabras del interesante trabajo del distinguido conferenciante.

Próximamente dará el señor Gobernador la segunda parte de la brillante conferencia, que se titulará «España futura...»

EN LLUCHMAYOR

Magnífica fiesta de Falange Española

Todo el pueblo de Lluchmayor participa en la fiesta.—Misa de Campaña.—Desfile de fuerzas.—Descubrimiento de lápidas.—Bendición de Banderas.—Desfile de Sindicatos

El pueblo de Lluchmayor dió el domingo una prueba de que este amanecer de la nueva España que se va forjando, es un hecho bien palpable. Cuando llegamos a las primeras horas de la mañana quedamos impresionados agradablemente de que no hubiera casa por modesta que fuera en la que no ondeara la bandera bicolor y en muchas hermanada con la rojinegra de Falange Española. Se notaba en la fisonomía del pueblo todo un ambiente riente no ya solo de fiesta que atrae por su visualidad, sino de satisfacción, de esa satisfacción que siente un pueblo cuando se ha recobrado a sí mismo, cuando vuelve a tener la tranquilidad de trabajar y vivir en paz que es el anhelo de los pueblos sanos que serán la base de esa nueva España que va con trabajo de titanes creando Falange Española de las J. O. N. S.

La animación fué en aumento durante la mañana y a la llegada del Marqués de Zayas, Jefe Territorial de Falange, era ya imponente el gentío congregado en el paseo en el que después de celebrarse la Santa Misa, presenciada por el Jefe, acompañado de las Autoridades que le habían acompañado y las del pueblo, hubo dos momentos de hondísima emoción, que fué al rezarse un Padre nuestro por los 60 falangistas caídos en la Sierra de Alcubierre, ofrendando su sangre por la Patria, y al decir el Marqués de Zayas: «Centurias, firmes», «Hermandades Barbra», contestado con un grandioso «Presente», que retumbó en el paseo. Teniendo el Jefe a su lado en la tribuna a la madre de los dos héroes.

Fuó brillantísimo el desfile de fuerzas del Ejército, Centurias y Milicias, y ya en ese ambiente de íntima satisfacción espiritual, la fiesta de la tarde fué el complemento; el broche con que Lluchmayor cerró el día del domingo, concurriendo al desfile de Sindicatos multitud de obreros con sus útiles de trabajo, lo que daba una impresión nunca sentida de exaltación al trabajo que es el fondo de la España que amaneca.

Esta impresión nos causó la fiesta del domingo en Lluchmayor, debiendo señalar que todos los detalles estuvieron previstos y no falló el más mínimo a la Jefatura de Propaganda que se desvivió para atenderlos.

Ahora daremos cuenta, para que el lector se haga cargo, del orden cronológico de la fiesta con sus detalles.

La Misa de Campaña se celebró en un altar colocado dando la espalda a la Estación del Ferrocarril y frente al paseo del Rey Jaime III, en el que aparecían formadas las Centurias de Falange que habían concurrido a la fiesta y los Requetés y en el paseo que conduce a la Estación estaban una sección de Artillería pie a tierra y otra de Milicias. Y en el lado opuesto, la Sección de Falange Femenina. Frente al Altar se hallaba la Tribuna que ocupó a la hora preñada el Jefe Territorial de Falange Española de las J. O. N. S., Marqués de Zayas, quien tenía a su derecha al Comandante Militar de Lluchmayor, Comandante de Infantería señor Sancho, al Alcalde de Lluchmayor don Sebastián aume, al Presidente de la Diputación señor Obrador, al Secretario de F. E. señor Torres, al Jefe de Falange Marítima señor Pou Rosselló y don Francisco Pe-

rez, Presidente de Renovación y al Secretario del Ayuntamiento de Lluchmayor Sr. Conrado, y a su izquierda a la madre de los hermanos Barbra, la Jefe Provincial de F. E. femenina doña Catalina Sureda de Dezcallar, al Comandante de Artillería señor Lasala Jefe del Grupo de Artillería allí destacado, al Delegado del Trabajo don Pablo Espejo, a la Secretaria de F. E. doña María Luisa Machimbarrena de Dezcallar, Ocupaban también asiento en la Tribuna el gestor provincial señor Moragues Monlau, acompañado del Jefe de Ceremonial de la Diputación señor Bauzá, el Presidente de la Asociación de la remesa de Baleares nuestro Director señor Brondo, el Jefe de Prensa de F. E. señor Eскурta, los Ayudantes del Marqués de Zayas señores Gual de Torrella y Blancas Novillas, el Secretario de las C. O. N. S. don Antonio Villalonga, el Jefe de Propaganda de F. E. señor Sancho, los Oficiales del Ejército, Guardia Civil y Carabineros destacados en Lluchmayor, libres de servicio, y muchos otros jefes de Sección de Falange Española.

Durante la celebración del Santo Sacrificio de la Misa, las banderas de Falange de Lluchmayor y de Palma interpretaron piezas adecuadas y en el momento de la elevación todas las que concurrían al acto el Himno Nacional. Después de la Misa el señor Torres pronunció un parlamento muy bien pensado y dicho con entonación adecuada sobre lo que representa la obra de Falange Española, parlamento que fué calurosamente aplaudido y que realmente era notabilísimo por la sana doctrina que en pocas palabras encerraba. Luego habló el Alcalde de Lluchmayor y el Marqués de Zayas dió unas palabras de vibrante emoción refiriéndose a los 60 héroes que ofrendaron su vida a la Patria en la Sierra de Alcubierre y a los Requetés que también la han dado heroicamente. Se rezó el Padre Nuestro, se hizo la llamada a los hermanos Barbra y el Jefe acompañado de cuantos ocupaban la Tribuna, se dirigieron a otra, situada en la Plaza para presenciar el desfile frente al Cuartel de Falange Española.

El desfile Empezó el desfile ante la Tribuna colocada en la Plaza por los Flechas y Sección Femenina, y a continuación una Sección de Artillería al mando de un Alférez, luego las Centurias de Palma, de Lluchmayor, Campos, Felanitx, Porreras, Montuiri y Santafy, con sus respectivos estandartes y banderas de música y después las Milicias.

Terminado el desfile las Autoridades y representaciones se dirigieron al Ayuntamiento donde fueron obsequiados con un luneh, marchando después al Santuario de Gracia donde la Sección Femenina sirvió exquisita comida, mereciendo unánime aplauso por lo bien atendidos que estuvieron todos los detalles.

Descubrimiento de lápidas Por la tarde, a las cuatro y media se celebró el acto de descubrir las lápidas que dan los nombres del General Franco, José Antonio Primo de Rivera, Ruiz de Alda, Calvo Sotelo y General Goded a diferentes calles de la población. El Marqués de Zayas descubrió las del General Franco y de José Antonio Primo de Rivera, mientras la banda de música de Lluch-

mayor interpretaba los Himnos Nacional y de Falange, que el público escuchó de pie y con el brazo levantado.

El Comandante de Artillería señor Lasala descubrió la lápida que da el nombre de Ruiz de Alda, primado de Falange, víamente asesinado por los rojos en Madrid y distinguido oficial de Artillería y afamado aviador. El señor Lasala dedicó, emocionadísimo, breve parlamento lleno de recuerdos para el compañero muerto en defensa de la España tan querida para él.

La placa de Calvo Sotelo fué descubierta por el señor Pérez, Presidente de Renovación Española, quien dedicó al primer mártir de la Patria palabras de exaltado patriotismo.

La placa que da el nombre del General Goded fué descubierta por el Comandante militar de Lluchmayor señor Sancho, quien también dedicó breve parlamento en memoria del Ilustre general. Bendición de Banderas y desfile de Nacional Sindicalismo Otra vez en la tribuna las Autoridades y representaciones, tuvo lugar la bendición de banderas del Nacional Sindicalismo, y, después de vibrantes discursos pronunciados por el médico de la localidad Dr. Rosselló y por el Jefe de Falange, señor Zayas, empezó el desfile de los afiliados a los diferentes Sindicatos, en cuya cabeza iba el Secretario General señor Villalonga y otros dirigentes, desfile en el que tomó parte un número erecidísimo de patronos y obreros tomando también parte en el desfile unos centenares de carros con sus diferentes utensilios de trabajo.

Impresión final Ya de regreso a Palma, al recordar en el coche la importancia del acto celebrado en Lluchmayor, comprendíamos la eficacia de la labor de Falange Española y de su Jefe de Propaganda don Sebastián Sancho, que sabe llegar al corazón de los pueblos, despertando su espíritu al amor patrio para que cooperen todos al unísono, en lograr esa España una, grande y libre, por la que propugnamos todos. [ARRIBA ESPAÑA!

[VUELVE TRIUNFANTE...!] GRACE MOORE la gran cantante en su inolvidable creación QUIEREME SIEMPRE JUEVES PRINCIPAL

DEL CARNET Tras larga y penosa enfermedad sufrida con resignación cristiana ha fallecido en Binisalem doña Francisca Nadal Matas, esposa del secretario de aquel Ayuntamiento don Bernardo Jaume y tía de nuestro compañero de redacción don Gregorio Mesquida Matas, a quienes trasladamos nuestra condolencia.

En la capilla de San Antonio de Padua de la iglesia de San Francisco, se unieron en el lazo del matrimonio el joven contable de la casa «Vidrierías Llofriu» don Telesforo Coll Maroto con la señorita Isabel Garcías Rigo.

Bendijo la unión el Superior del Convento, P. Miguel Vidal. Actuaron de testigos don Manuel Llofriu y don Bartolomé Juliá por parte del novio y don Simón Brusso y don Bernardo Coll por parte de la novia.

Los novios salieron para una finca propiedad de los padres del convento.

Debido a las actuales circunstancias el acto tuvo lugar en la mayor intimidad.

Se halla gravemente enferma en San Lorenzo, habiendo sido visitada, doña Apolonia Sancho Serra, madre del Rvdo. don Salvador Galmés.

Le deseamos pronta mejoría. Han llegado a Palma procedente de Sevilla en el vapor correo italiano «Franca Fassio» don Joaquín Morrell Gual, doña Concepción Lizaroin, doña María Antonia Dezcallar, don José M. Alfin Delgado, don Augusto Anles Linares, doña Luisa García de Avilés, don José Galmés Oliva, don Vicente Martín, don Miguel Guasch, don Enrique Falcón Oliver y don Luis Soler.

De Marsella llegaron a bordo del vapor correo francés «G. G. Lepine» don Mateo Coll Biliboni, don Jaime Ballester Arbona, don Juan Amengual Liabrés y don José Madariaga.

HOY EN EL PRINCIPAL Función benéfica Programa de la primera función a beneficio de la «Cruzada contra el Paro», patrocinada por el Excmo. Señor Gobernador Civil de la Provincia Don Mateo Torres Bestard y organizada por el Grupo Literario Artístico del Ateneo, que se celebrará en el Teatro Principal hoy [martes] 13 Abril a las 6 de la tarde: El romance en un acto y en verso de Luis Segura Miró y Pablo Sampietro Gracia «El Conde Rico Franco». Al piano Gabriel Juan interpretando tres danzas del maestro Falla.

Escenificación de la romanza «Un bel di, vedremo...» de la ópera de Puccini Madama Butterfly por la soprano Antonia Sansó.

Diez Preludios de Chopin interpretados por Catin Ballester.

Ejecución de Danzas Mallorquinas estilizadas por Dolores Clar. Actuación del tenor Antonio Esteve.

El compositor Jaime Mas Porcel interpretará su obra «Meteoros». Presentación del «Ballet de Nadine Lang».

Romería en la Ermita (Vals), A Torrandell. Heróica, Brahms. Navidad y Mayo (Sonatinas), Mas Porcel.

Actuación personal de Nadine Lang en «Só de pasteras», Mas Porcel. El artículo escenificado, original de Kim «Las Cruces de Hierro».

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS Correo aéreo

Habiéndose variado los días de admisión de correspondencia por avión, se publica este anuncio para conocimiento del público. Para Melilla y Cádiz Salida los Lunes, Miércoles y Viernes. La correspondencia se entregará: Los Domingos, Martes y Jueves de 10 a 12 y de 17 a 19.

Esta línea se utiliza para el envío de la correspondencia por avión para América del Sur (Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay) y para Canarias.

Para Roma Salida los Martes, Jueves y Sábados. La correspondencia debe entregarse: Los Lunes, Miércoles y Viernes de 10 a 12 y de 17 a 19.

Esta línea se utiliza para el envío de correspondencia para el extranjero.

Notas.—Todas las cartas que no vayan dirigidas al interior de la Isla deben echarse abiertas a los buzónes, así como también debe de presentarse abiertas a la Censura Militar la que se mande por avión.

Se recomienda que ponga al reverso de los sobres el nombre y domicilio del remitente. Palma de Mallorca 10 de abril de 1937.

El Delegado Militar de los Servicios de Correos.

SUCESOS Atropellos

En la carretera de Lluchmayor, un automóvil atropelló a Juan Romaguera Sebastián, de 52 años, con domicilio en «San Bañes» produciéndole una contusión en el hombro izquierdo y rozaduras en ambas manos. También fué atropellado por un camión el niño Juan Font Socias, de 7 años, habitante en la calle de Bosch, 47, produciéndole una contusión en el dorso del pie derecho.

Ambos fueron auxiliados en la casa de socorro. Calda

El niño Mauricio Capellá, de 5 años, al caer en su domicilio, calle de Alga, 7 (Molinar), se fracturó el húmero izquierdo, en su tercio inferior.

En la casa de socorro fué auxiliado. Aclaración

En nuestra edición del día 9 del actual, se publicó la detención del vecino de Villafranca de Bon-afy Antonio Gayá Bauzá, y como quiera que debía decir Antonio Gayá Jaume, ya que por equivocación involuntaria se consignó un apellido cambiado lo hacemos constar así, por la verdad y para dejar a salvo el buen nombre del primero de los nombrados. [ARRIBA ESPAÑA!

TEATRALES Lírico

Ayer inauguró la compañía italiana de ópera de Nino Fleurville la temporada en el Lírico con el estreno de «La Bayadera»

La concurrencia fué bastante numerosa, destacándose la presencia de la colonia italiana de nuestra ciudad.

La compañía produjo buena impresión, pues dió la de llevar las obras aprendidas y montadas con suma discreción, sino con lujo. Las partes principales de la compañía conquistaron justos aplausos.

«La Bayadera» obra que, en bastantes aspectos, adquiere un carácter de revista, entretuvo agradablemente a la concurrencia que tuvo cariñosos aplausos para los actores y para la obra.

Hoy por la tarde se repite «La Bayadera» y por la noche se estrenará la ópera en tres actos «Mugica» Falange Española de las J. O. N. S. Aviso

Hacemos público, que habiendo ya recojido en todas las Parroquias los donativos para el Frente de Madrid,

no entreguen más si para ese fin pudiesen en nombre de Falange, y si algún día se repitiesen, será anunciado por esta Jefatura en los periódicos de la Localidad.

Falange Femenina Siendo múltiples los donativos que se reciben en esta Jefatura, para refuljados. Madrid y Auxilio de Invierno, todos los días, saldrán en los periódicos, unas listas a fin, de que sirva de estímulo para los que aun se sienten reacios a prestarnos su colaboración y de testimonio de agradecimiento a los que nos los han enviado.

Perroquia de San Nicolas. Reverendo Padre José Cortés, Instrumental de Botiquín; Jaime Mayol, 2; Gabriel Vidal, 5; Pedro Pons, 5; María Alemany, 1; Hornos Teatro, 2; Gomas Codina, 2; Bar Redimido, 5; Juan Vidal, 0'20; Miguel Palmer, 1; Antonia Ferrer, 1; Farmacia Forteza, 1; Fotografía Pacheco, 1; Librería Ferrer, 0'50; Vda. Segura, 1; Barbara Suau, 1; Merceria-Vidal, 0'50; Platería Pomar, 5; Hojalatería March, 0'20; Lampistería Cortes, 1; Platería Valls, 1; Batería Lozano, 0'30; Platería Miró, 1; Platería María Agullo, 0'50; Juana Colom, 5; Frutería Londres, 3; Sombrerería Amer, Sombrerería Tomas, 1; Maquinás escribir Underwood, 1; Muebles Guillermo Ginard, 1, Colmado Matías Colom, 2; Bodegas Munar, 2; Miguel Ferragut, 3; Colmado Pujol; Carnicería María Moya, 2; Muebles la Popular, 0'20; Jaime Clar, 1; Miguel Fuster, 1; Zapatería La Cubana, 0'20.

[ARRIBA ESPAÑA! Casa Malonda, 1 manta; José Llambias 25; Agrícola, S. A. 250; Hijos de Mir Jaume, 100; Clotilde Canals, 25; Rafael Miguel, 12 sobrasadas; Eduardo García Serena, 5; Gabriel Cañellas, 2; Luisa Estades, 5; Antonio Kleber, 25; Jaime Veñy, 1; Miguel Ferrer, 1; Juan Muntaner, 9; Rvdos. P. S. C. C., 10; Tomás Vial, 1; Luis Mulet, 50; Pilar Jofre de Villegas, 5; Sebastián Campos Lladó, 2; Magdalena Albuerca, 0'50; Pedro Vidal Ferrer, 5; Rafael Maimó Torres, 5; Miguel Castellá Cerdá, 1; Juan Ferrer, cama y colchón, Sebastián Moranta, ropa varia; María Bordo de Vidal, 1 abrigo; Joaquín Pla, 1; Jaime Escat, ropa varia; Concha Llodrá, ropa varia; Juana Miró, ropa y conservas; Clotilde Canal, 1 cama; Cónsul Argentino, una manta; Sr. Canals, una cama; Ana Fuster, Antonio Jaime, José Llimona, Juana Bonnin, Bartolomé Gumbau, Claudio Martí, Varios objetos.

Sra. César Curti, prendas varias; Damián Sabater, 1 paquete cosas varias; Jaime Balaguer, prendas varias; Sres. Sbert, cosas varias; Gabriel Planas, una prenda; Jaime Nicolau id. Alfonso Aguiló, id. Señora Torres Pafino, id. Bartolomé Tugores, id. Alfredo Bonet, id. Antonio Obrador, 3 chaquetas y una camiseta; Angeles, 4 sueters; María Real, 1 sábana; Antonio Servera, 1 almohada; Fiol Mora, 1 camisas, para niño, 3 mañanitas, 2 pañuelos abrigo, 7 zapaletos lana; Valentina de Torres, 1 camisa, 1 sábana, 1 chaqueta; Catalina Pizá de Alou, 2 sueters, 1 sobrasada, 2 potes tomates, 2 latas sardinas, 1 paquete Judias; Joyería Coda, 1 manta; María Mercadal, 2 camisas caballero; Almacés Matheu, 2 mantas; Sra. Sra. Stratería Alberto Gonzalez, 6 camisas caballero; Soldadora, 16 pares calcetines, 2 pantalones, 1 camiseta, 2 camisetas cierre, 4 sueters sin mangas, 1 con manga, 1 vestido; Librería Fondveilla, 3 cuadernillos papel escribir; Casa Frasquet, 6 botellas de licor; Oriental, 12 cepillos dientes, 6 pastillas jabón; Librería Vanrel, 3 cajas papel escribir; Las Ocasiones, 4 faroles Carburor; Foto Amer, 1 manta. [ARRIBA ESPAÑA!

Farmacia Vda. de I. Forteza

CEREROLS, 2 ABIERTA TODA LA NOCHE Teléfono 2242

RELIGIOSAS Santos del día

San Hermenegildo, mártir. Cuarenta Horas Continúan en la Iglesia del Convento de Santa Clara, dedicadas al Patronio de San José. A las siete, Misa y exposición del Santísimo. Por la tarde, después de la Corona, ejercicio al Santo Patriarca y reserva de S. D. M. —Empezan en la parroquial Iglesia de San Miguel, dedicadas al Santo Cristo de los Lírios y en sufragio de una difunta. A las ocho Misa solemne y exposición del Santísimo. Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, rogativas por la Paz y reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A Nuestra Señora de los Remedios, en la Iglesia del Convento de Santa María Magdalena.

Vinos Massanet

Se expenden de nuevo en su despacho calle S. Miguel, 137. (bajos).

ZOTAL

Ventas al por mayor. Conquistador, 30.